

# LA PROTESTA

Oficinas: HUMBERTO 1.º 1175—U. T. 2059, (R. Orden) Buenos Aires, Miércoles 15 de Noviembre de 1916 Precio 0,05 centavos (Porle pago) Núm. 3009

**"LA PROTESTA"**  
DIARIO ANARQUISTA DE LA MAÑANA  
CORRESPONDENCIA DE REDACCION  
A "LA PROTESTA"

Valores y giros diríjanse a nombre de  
A. BARRERA

## Y queríamos continuar...

Grande era nuestro entusiasmo, mucho más grande nuestro optimismo, al emprender la labor en pro del resurgimiento del diario, para salvar a «La Protesta» de la bancarrota económica en que la habían dejado.

No ignorábamos que tendríamos que tropezar con infinidad de obstáculos: la eterna desconformidad de unos, la mala fe de otros, y más que todo la falta de dinero. Pero teníamos confianza en los anarquistas, en los buenos y sinceros anarquistas; confiábamos en que ellos nos acompañarían en nuestra campaña, que juzgarían nuestra actividad de acuerdo con nuestra forma de proceder, de obrar, haciendo abstracción de lo que dijeron los otros, los ídolos...

No pensábamos nunca que los anarquistas dejarán morir al paladín, el vocero de sus rebeldías, de sus ideales, de sus anhelos. Que se mostraran tan indiferentes, que se encogieran de hombros ante el derrumbe de la obra que costó tantos años de sacrificios, pura cimentación, para darle vida, fuerza y combatividad anarquista, para que pudiera ser una potencia capaz de ponerse frente a frente al Estado, a la burguesía y a toda la camalla entronizada en el poder.

Y, queríamos continuar en la brecha; que nuestro paladín continuara lanzando el anatema vibrante de nuestras rebeldías, cotidianamente, sin interrupción alguna, que fuera como siempre el único que rompiera lanzas contra los males imperantes, el único que, surgiendo por encima de este ambiente de cobardías y complicidades, gritara nuestras verdades, que fuera como un grito extendido, vibrante, en medio del silencio vergonzoso de las tolerancias...

Pero los anarquistas continuaron en su pasividad, y en nuestros repetidos llamados para que acudieran a ayudarnos y a salvar a «La Protesta», se encogieron de hombros: Los que acudieron, los que desde el primer momento extracharon las filas, los que como nosotros aportaron su grano de arena a la obra común hicieron los mayores esfuerzos por mantener en pie este baluarte. Son ya nueve meses de lucha, nueve meses de batalla en los que hubimos de vencer miles de inconvenientes. Y, hoy, aunque quiséramos continuar no podemos; nos faltan los medios para ello. Y nuestra obra queda truncada, a medias inconclusa... La culpa no es nuestra; no podemos hacer milagros. La culpa, si es que existe, es de los ambiciosos que sembraron la cizaña en nuestro campo, de los mal intencionados, de los indiferentes que acogieron nuestros continuos llamados con la más vergonzosa impasibilidad.

Nuestro propósito, nuestra persistencia a permanecer al frente de esta barricada anarquista, está por demás definido; lo hemos dicho, lo hemos gritado en todas partes, y de ello se habrá enterado hasta los sordos. No tenemos ni debemos dar más explicaciones. «La Protesta» deja de salir diariamente. Saldrá dos veces por semana. Saldrá una vez. Saldrá cuando pida a medida que tenga recursos para ello. Por lo pronto con este número saldrá la última «Protesta» diaria. El domingo volverá a salir y continuará si es posible, apareciendo todos los domingos y jueves. Dos veces por semana. ¿Verdad, compañeros que es poco?

Pero con esto no queremos decir que nuestra misión ha terminado. Estamos aquí y estaremos hasta tanto la colectividad no se ruma y resuelva quienes han de remplazarnos.

Emilio L. ARANGO.  
V. BARRERA.

La patria es libre, en cuanto no depende del extranjero; pero el individuo carece de libertad, en cuanto depende del Estado de un modo omnímodo y absoluto. La patria es libre en cuanto absorbe y monopoliza las libertades de todos sus individuos, pero sus individuos no lo son, porque el gobierno les tiene todas sus libertades. — Alberdi.

## Alegato de un antimilitarista

«El militarismo es la escuela del crimen alguien ha dicho, y asistándose a tal escuela, el anarquista no puede, o por lo menos, no debe someterse a las disposiciones que tienden a corromper los sentimientos del hombre! Sus convicciones están muy por encima de los mandatos gubernamentales y en lo posible ha de eludir los efectos de las leyes emanadas del régimen de predominio y esclavitud que soportan ignominiosamente los mortales.

El sentimiento patrio es bastardo. Ninguna fuerza por poderosa que sea ha de influenciar en la mentalidad del hombre que ha llegado a comprenderse del valor de las demarcaciones fronterizas, para hacerle aceptar lo que concide una aberración: ¿Acaso es la patria la madre generosa que vela por los niños, les educa, les alienta, y les recoge en su seno cuando las circunstancias apremian? ¿Es por ventura la patria, la que protege a los hombres cuando acicateados por cruentas vicisitudes se lanzan a la perdición? ¿Es, en fin, la patria, la que da calor a los viejos abandonados, cuando los arrancan sus hijos para mecánicos? ¡Oh! cuantos dolores muelles se atormentan vertiginosamente al pensar en estas cosas!... Y, es la patria una divinidad que todo lo prevé y lo dispone equitativamente?

Son los hombres que han hecho las patrias, los que todo lo disponen marcando normas de conducta e infundiendo respeto a los fantasmas; subdividiendo la tierra y creando la propiedad privada; valorando la producción y regimiento de los humanos; moldeando las conciencias y manteniendo latente el principio de autoridad, que es la clave de todos los males. La patria es un resultado del sistema antinatural con que se desenvuelven las sociedades bajo el estado de dependencia continuada que implica la existencia del gobierno y contra el cual las actividades anarquistas llenan sus mirajes equitativos.

No es cuestión de caprichos inconscientes la consecuencia de los anarquistas con lo que profesan y propagan. El capricho puede muy bien ser un arma de tiradas y medidores, mas, nunca de los que conciben una vida superior y sienten subjetivamente el amor a la justicia. Si esta brilla por su ausencia en el presente, no es un motivo para dejarse arrastrar por la corriente en virtud de las costumbres en auge; pensamos que el predicar la bondad de un ideal frente al mal que encarna el régimen, importa colocarse en una situación harto elocuente con respecto a la actividad que debe asumir el que tal haga, puesto que el proceder es quien responde con justicia al pensamiento; y si con fuerza de convicción enarbolamos alivos el libro antimilitarista, nada más justo que, en llegando la ocasión se demuestre la entereza espiritual, para bien propio, el moral, y la causa que se defiende.

Es ocioso repetir que el militarismo es el último puntal de una era injusta y social; En él, los más caros sentimientos desaparecen para dar curso al atrofiamiento moral de los individuos que se entregan por ignorancia o flaqueza a todos sus rigores. Las bajas pasiones y el relajamiento se patentizan inconcebiblemente, haciendo imposible la vida a quien no es fácil encauzar por la corriente del vicio y los desdoblamientos.

Por cierto que hubo quien pensara desde afuera, que la labor educadora de los antimilitaristas, era posible realizando en medio de la charca militar, tal creación se destruye cuando la dignidad y la delicadeza personal que en que se llega a hacer cálculos relativos a hallar modos para que los nacimientos se sucedan en la forma más abundante posible—tal como si se tratara de animales a quienes por conveniencias ulteriores de orden financiero se desquician en gemeflexiones a los superiores y por la sonrisa hipócrita del clase o de un oficial se convierten hasta de lo más sagrado.

Y ahora, dos palabras a quien correspondía: Es inútil insistir. Un anarquista, antimilitarista y antipatriota por excelencia, no sirve al ejército de ningún país aún cuando las circunstancias le sean adversas y por la fuerza sea internado en algún cuerpo militar, disciplinario, o no; no le harán menos anarquista la violencia legalizada y mucho menos se resignará a soportar las vejaciones de los profesionales de las armas; cuando mucho, conseguirá solamente encerrararlo mientras le dure el período reglamentario de servicio, pero un solo minuto de oportunidad bastará para liberarse. Ajustado a este principio es que deserró de las filas más de una vez al que suscribe y burló la vigilancia de los buenos sirvientes—vulgo ganchos—mientras le llevaban preso y tuvo en fuerte a una cáterca de perros por espacio de varios días... que aguardaban y seguirán aguardando, seguramente!

Las autoridades militares al igual que las policíacas, dicen mil veces pruebas de inutilidad; como en el caso reciente han habido menester de comedidos de la fuerza para actuar con relativa eficacia y... hoy mismo, ya que se empeñan en dar con personas que sólo existen de nombre y siempre porque hay comedidos que se interesan, no existen inconvenientes en ahorralos el trabajo. Alberto Viardot, Meco, Ocem, Carlos Roviras y Benjamín Balzano son una misma persona.

Queda hecha la comunicación.  
—A. VIARDOT

Ellos, «veteranos etc.», han hecho de la propaganda del ideal, un mudis vivendi; nosotros advenedizos con... tres lustros de lucha, demostrando a los cuatro vientos el valor de nuestras convicciones.

Consecuencia de esta lucha desigual donde la espontaneidad y la razón, la altivez y la lealtad, se le ha contestado con el encubrimiento y la delación de la baja y las coartadas, es la desaparición diaria de esta hoja.

Estarán satisfechos de su obra. Pero esta satisfacción no la saborearán, porque con diario o sin él, anarquistas siempre allí, donde haya un visor o un malvado, un ruin o un «putro», allí estaremos nosotros siempre listos para, enderezar entuertos.

«La Protesta» deja de ser nuestro diario obrero, pero para gritar nuestras verdades nos quedan aun la tribuna, y las plazas públicas, nos faltará el diario, pero para impedir una infamia o una injusticia, nos quedan nuestras convicciones y nuestros paños.

—José C. CISANO

## Comité Administrativo de LA PROTESTA

Reunión del 14 de Noviembre

Habíamos anunciado esta reunión para el miércoles próximo, pero las circunstancias nos han obligado a adelantarla un día.

Con este número, deja de aparecer diario, nuestro paladín LA PROTESTA. En ello no influye más que la situación financiera del mismo; nuestra voluntad y nuestro inmenso amor hacia esta hoja de combate, permanecen incólumes, no consiguiendo abatirnos ni la chismografía, ni la ruindad.

Hemos trabajado al calor de nuestras féreas convicciones, aportando a esta obra, nuestros esfuerzos y nuestro entusiasmo, y no obstante esta momentánea interrupción, seguiremos en nuestros puestos, trabajando con demasío y sin descanso, hasta ver desaparecer el obstáculo que hoy se interpone a la vida del diario, y verlo otra vez en la calle al amanecer de cada día, lanzando al viento, verdades como paños, y azotando a los protervos de la tierra.

Mientras tanto LA PROTESTA saldrá cuando pueda. Seguiremos actuando, como decimos, adentro de el diario, en espera de que los compañeros comprometidos de la necesidad imperiosa de verlo salir más potente que nunca busquen la forma más eficaz, de barrer con el escollo que hoy detiene la salida de LA PROTESTA.

Hasta entonces, salud.  
El C. A. de LA PROTESTA.

NOTA. — El próximo número aparecerá el domingo 19 y seguirá apareciendo, si los recursos que se obtengan lo permiten.

NOTA. — El próximo número aparecerá el domingo 19 y seguirá apareciendo, si los recursos que se obtengan lo permiten.

NOTA. — El próximo número aparecerá el domingo 19 y seguirá apareciendo, si los recursos que se obtengan lo permiten.

NOTA. — El próximo número aparecerá el domingo 19 y seguirá apareciendo, si los recursos que se obtengan lo permiten.

NOTA. — El próximo número aparecerá el domingo 19 y seguirá apareciendo, si los recursos que se obtengan lo permiten.

NOTA. — El próximo número aparecerá el domingo 19 y seguirá apareciendo, si los recursos que se obtengan lo permiten.

NOTA. — El próximo número aparecerá el domingo 19 y seguirá apareciendo, si los recursos que se obtengan lo permiten.

NOTA. — El próximo número aparecerá el domingo 19 y seguirá apareciendo, si los recursos que se obtengan lo permiten.

## Comité Administrativo de LA PROTESTA

Reunión del 14 de Noviembre

Habíamos anunciado esta reunión para el miércoles próximo, pero las circunstancias nos han obligado a adelantarla un día.

Con este número, deja de aparecer diario, nuestro paladín LA PROTESTA. En ello no influye más que la situación financiera del mismo; nuestra voluntad y nuestro inmenso amor hacia esta hoja de combate, permanecen incólumes, no consiguiendo abatirnos ni la chismografía, ni la ruindad.

Hemos trabajado al calor de nuestras féreas convicciones, aportando a esta obra, nuestros esfuerzos y nuestro entusiasmo, y no obstante esta momentánea interrupción, seguiremos en nuestros puestos, trabajando con demasío y sin descanso, hasta ver desaparecer el obstáculo que hoy se interpone a la vida del diario, y verlo otra vez en la calle al amanecer de cada día, lanzando al viento, verdades como paños, y azotando a los protervos de la tierra.

Mientras tanto LA PROTESTA saldrá cuando pueda. Seguiremos actuando, como decimos, adentro de el diario, en espera de que los compañeros comprometidos de la necesidad imperiosa de verlo salir más potente que nunca busquen la forma más eficaz, de barrer con el escollo que hoy detiene la salida de LA PROTESTA.

Hasta entonces, salud.  
El C. A. de LA PROTESTA.

NOTA. — El próximo número aparecerá el domingo 19 y seguirá apareciendo, si los recursos que se obtengan lo permiten.

NOTA. — El próximo número aparecerá el domingo 19 y seguirá apareciendo, si los recursos que se obtengan lo permiten.

NOTA. — El próximo número aparecerá el domingo 19 y seguirá apareciendo, si los recursos que se obtengan lo permiten.

NOTA. — El próximo número aparecerá el domingo 19 y seguirá apareciendo, si los recursos que se obtengan lo permiten.

NOTA. — El próximo número aparecerá el domingo 19 y seguirá apareciendo, si los recursos que se obtengan lo permiten.

NOTA. — El próximo número aparecerá el domingo 19 y seguirá apareciendo, si los recursos que se obtengan lo permiten.

NOTA. — El próximo número aparecerá el domingo 19 y seguirá apareciendo, si los recursos que se obtengan lo permiten.

NOTA. — El próximo número aparecerá el domingo 19 y seguirá apareciendo, si los recursos que se obtengan lo permiten.

## Anarquistas

«La Protesta» está a punto de caer; su derrumbe es cuestión de dignidad revolucionaria.

¿Permaneceremos indiferentes ante su caída? ¡No nos avergonzará el haber sido incapaces de sostener la tribuna de nuestros ideales?

¿No sufrirá el rojo del rubor a nuestro rostro, por tídnanos de anarquistas sin haber hecho ningún sacrificio por salvar a «La Protesta»?

¿Se cumplirá el sueño de la burguesía viendo desaparecer a nuestro amado Votero?

¿Seremos nosotros también cómplices con nuestra indiferencia? No, compañeros! por la idea y por nosotros mismos, debemos hacer todos los sacrificios.

¡Matar el diario es obra de policías y nosotros, los que sabemos cumplir con nuestra misión debemos no omitir sacrificios.

«Anarquistas de verdad, vosotros debéis responder!»

BROCHÉ ROIO

## «La Protesta»

Otro año, en el tortuoso camino de la Idea! Otro paréntesis, en su accidentada vida; en su cuotidiano bregar en pro de la ansiada meta: ¡la anarquía! No es la brutalidad del estado que amordaza a la palabra anarquista fustigadora de las mentiras sociales; tampoco las iras de la desbordada chusma estudiantil, que con el incendio, creyó vislumbrar la destrucción de nuestra combativa y constructiva hoja. No. Esta vez, para vergüenza de los simuladores que en ella actuaron, el silencio impuesto obedeció a una cifra: 9.012.93.

Luego, para justificarse, hicieron el ridículo gesto. Arrojaron piedras, ca-

lumnaron, vilipendieron, hicieron lo propio del pelotón de brutos, que después de la fata, descarga, que termina con la existencia del reo, «legalizaron» el acto, con el llamado tiro de gracia.

Todo esto con el beneficio de las escofas, que la marea social arrojó a las playas.

A las playas de ello, los anarquistas sabemos darle vida, al portavoz de nuestras idealistas concepciones. El silencio circunstancial, nos hará entender el valor del arma que esgrimimos en la lucha por nuestra reivindicación.

Urge, pues, amar fuerzas anarquistas, para nuestras futuras batallas.

¡Amigos y adversarios!

«La Protesta» momentáneamente, semanal o bi-semanal, saldrá a la calle, anarquista siempre para amantizar con nuestras palabras sinceras, a padrones y tiranos, políticos y seudos-redentores, para bien de la total liberación de los pueblos.

«La Protesta», díjense un sol, a quien no alcanzan las miserias humanas, que no muera, que no puede morir, porque es inherente a la vida.

—Antonio MORA

¡Anarquistas!

El domingo 3 de diciembre se efectuará un pic-nic en la Playa de los Pescadores,

Isla Maciel.

NOTICARIO

Sectarismo

En Resistencia (Chaco) los ediles bautizaron dos calles de la ciudad con los nombres de Marx y Jaurés.

¿Será acaso algún rabioso nacionalista que no permite nombres extranjeros en las calles por donde transitan los criollos? ¿O no será algún anarquista de aquellos que son denunciados por ellos? ¿O algún pobre de espíritu que puede creer que si sus hijos nacen en la calle Jaurés se va al infierno o se hace criminal?

Nada, que el sectarismo socialista sembrando cizaña, ya comienza a cosechar sus frutos.

¡Qué cierto es que no hay como sembrar vientos para cosechar tempestades!

¡Qué defectista!

La Protesta muere por falta de unos pocos pesos. Pero el estado de este país cierra su ejercicio económico con un déficit en el año de ochenta y seis millones de pesos y sigue sosteniéndose.

Claro, como que el capitalismo, la banca, y sobre todo, el patriotismo, saldarán ese déficit con el gravamen de algún impuesto, cosa que nosotros ni con la convicción pregonada siempre capaces de imponernos para tener siquiera un vestigio de nuestras ideas, un arma en nuestras luchas.

El arma de la burguesía es el estado, la nuestra es... ¡bambas a decir 'La Protesta', pero no, porque no somos capaces ni de hacerla ni de sostenerla.

Deficit burgués, 86.000.000 de pesos; deficit proletario, falta de conciencia y voluntad.

F. O. R. A.

La conferencia de hoy

Hoy miércoles a las 8 p. m., se realizó otra conferencia de la serie anunciada por la F. O. R. A., en la esquina de las calles Córdoba y Gazzón, la que tiene por objeto protestar por la arbitraria prisión de Carlos Tresca y demás compañeros, procesados en Norte América y por todos los presos, que por cuestiones sociales se hallan bajo las zarzas de los tiranos.

Ningún hombre de conciencia debe faltar a este acto.

AVISO IMPORTANTE

Las instituciones que van al pie, en vida a todos los Ateneos, Centros, Agrupaciones, F. Obrera, R. Argentina, sociedades federadas y autónomas, amantes de 'La Protesta', a una reunión delegada a la reunión que se celebrará el lunes 20, a las 8.30 p. m., en el local, Alvarez 837.

Hacemos este llamado, para tratar de resolver la mejor forma de aliviar la crítica situación económica en que se halla 'La Protesta', a causa de un enorme déficit, que se dejaron cargar los socios.

Nosotros creemos que hoy más que nunca, hace falta que nuestro diario salga a la calle.

C. A. de 'La Protesta', C. Pro 'La Protesta' de V. Crespo, Ateneo R. de V. Crespo, C. Pro 'La Protesta' del Oeste.

FUNCIONES Y CONFERENCIAS

Sociedad G. de Tabaceros

Realizará una función, conferencia y baile el sábado 18, a las 8.30 p. m., en el salón-teatro 'Mariano Moreno', Santiago del Estero 1240, con el siguiente programa:

1.º O. Sinfonía, 2.º El cuadro infantil 'Alba', pondrá en escena la graciosa comedia en un acto: 'Basta de suegros', 3.º Conferencia por la profesora Mercedes Gauna, sobre el tema: 'La mujer, 4.º Un núcleo de aventajados aficionados representará el drama en tres actos: 'El señor Guillot', 4.º Baile familiar.

Entrada para hombres, con asiento, 1.20; mujeres, 0.40. Por entradas en familia, con asiento, 2.40. Número 1192 y Humberto 10-1175.

El resultado que se obtenga en esta veada, será destinado para los gastos que demande la campaña pro-cripto.

ATENEO OBRERO DE ALMAGRO

CURSO DE PREHISTORIA

Del Profesor VICTOR DELFINO III

Lección explicada el martes 31 de octubre de 1916

(Versión taquígráfica del compañero Roices)

Primeramente voy a ocuparme de los autores que se han preguntado cómo pudo originarse la vida.

¿Quiénes fueron los que se han ocupado por primera vez? La Historia recuerda que fue, aparte de otros precursores, Aristóteles. Este se preguntó en su 'Tratado de Zoología', ¿cómo pudo originarse el mundo vivo, y para su época parece que encontró una respuesta satisfactoria, pero ingenua, es decir, que los seres debieron nacer espontáneamente, pero ya formados completamente, que no hubieron de sufrir ningún desarrollo evolutivo, nacieron como tales y se originaron de las sustancias más comunes de la corteza terrestre. Así por ejemplo, creía que las orugas. (Todo el mundo sabe perfectamente lo que es una oruga: un estado de desarrollo de un insecto), se originaban por la fermentación de las sustancias orgánicas: humus, tierra vegetal, con destrieros de hojas en descomposición. Creía, también, que las anguilas, por ejemplo, que son ya animales de organización superior, se originaban por génesis espontánea, sin antecesores, sin ascendientes, sin reconocer una filiación genealógica del limo de los pantanos, decía él, que el limo era la matriz de las anguilas! Eso explicaba Aristóteles, y así, por mucho tiempo, como Aristóteles, así se entendió el origen del mundo científico durante los ocho o nueve siglos de oscuridad medieval, — porque nadie enseñaba y juraba sino por Aristóteles.

Las cosas pasaron hasta que llegaron a Van Helmont, que era naturalista holandés muy reputado, quien se ocupó de la génesis de los animales, pero encontró, lo mismo que Aristóteles, una solución muy sencilla, Van Helmont creía satisfacer, más ingenuamente que Aristóteles el imperativo de la curiosidad y decía: '¿Por qué se forman los animales?' 'Por la acción de los gases orgánicos, que se descomponen y forman un cuerpo de doctrinas. El sistema de Buffon ha llegado a nuestros días y ha inspirado, aunque se lo calle, a más de un naturalista que ha sentido plaza de muy original y genial: entre otros, el célebre naturalista Weismann, el neo-darwiniano más ilustre.

Bien, vamos a ocuparnos, entonces, del sistema de Buffon. Buffon decía que los seres orgánicos, los seres vivos, se originan de plantas, — y hacía especial referencia a los animales, — han nacido espontáneamente por fermentación, por germinación espontánea de las sustancias orgánicas en descomposición. Las sustancias orgánicas en descomposición se desmenuzaban en lo que él llamaba 'moléculas orgánicas', es decir, partículas orgánicas desintegradas, que volverían a reunirse por una fuerza que Needham llamaba 'evigentescencia'.

Buffon admitía esa fuerza que, representaba una fuerza plástica, la cual podía agrupar otra vez en un molde, y en tantos moldes — cuantos animales debían determinarse en la serie de los tiempos. Agrupar esas moléculas y vaciar, plasmar nuevamente a lo que había sido vivo ayer, muerto después, en otros seres o individuos.

Yo me voy a permitir leer un trabajo de Buffon, en la parte relativa a ese sistema, y verán que la cosa se complica un bien, en su sentir. (E. J. comp. Delfino lee diversos fragmentos del capítulo: 'Variétés dans la génération des Animaux'. Oeuvres complètes de Buffon. T. II, p. p. 464 y siguientes, París, 1854).

Volviendo a Spallanzani y al libro de Buffon, que es el 'Tomo 5.º de sus obras completas, (aunque incompletas, porque falta mucho por imprimirse del mismo Spallanzani); volviendo, digo, a Spallanzani, este refutó el sistema de Buffon, y lo refutó con experimentos, como acostumbra a hacerlo, porque era un fisiólogo experimental, sagaz y amigo de experimentar todo. En primer término refutó a Buffon, la no existencia de esas 'moléculas orgánicas' generadas espontáneamente en el seno de las materias putrefactas. Spallanzani preparó infusiones las más diversas, las calentó durante un cierto tiempo, tiempo prudente, y después examinó con la lupa y el microscopio, — por qué él ya lo tenía; rudimentario, sí, pero lo tenía — y vio que calentadas por espacio de una hora, esas infusiones no contenían gérmenes ninguno, y refutó que la materia no tenía en sí la fuerza vegetante que decía Needham, la fuerza plástica; decía Buffon, para generar espontáneamente ningún ser vivo. Eso decía Spallanzani, y, por otra parte, Needham objetaba a otros experimentos, diciendo que, en calentando esas infusiones, se destruía ese principio, esa fuerza vegetante y se eliminaba también el aire que se contenía, no sólo en la solución, si que también el aire que estaba arriba de la solución, eliminando el aire, no era posible que ninguna vida germinala.

Bien; entonces como Spallanzani era individuo que no se amilanaba por tan poca cosa, volvió a experimentar, eliminando esta supuesta causa de error de Needham, es decir, calentando el aire que decía Needham, había sido eliminado para destruir todo supuesto germen de vida, — y comprobó nuevamente que las soluciones tampoco germinaron. La prueba era, pues, evidente: la vida no podía generarse espontáneamente en el seno de las materias orgánicas en fermentación.

Estas objeciones de Needham que él promovió en varias publicaciones importantes, todavía subsisten, aunque formuladas de un modo más científico, y son las que hacen a los pasteurianos y su escuela los abiógenistas, los que creen que la vida se produce espontáneamente. El hizo varias observaciones. En 1747 se hizo una traducción francesa, de su obra 'New microscopical discoveries', inc. 8.º, London 1745, y además publicó 'Observations sur la génération, la composition, y descomposición de las sustancias animales y vegetales, con láminas en cuarto. (Londres, 1749-52).

Digo que, las objeciones hechas por Needham a Spallanzani subsisten, especialmente las hechas al elemento fuego; porque las sustancias orgánicas expuestas a un 'elemento' tan trastornador como el fuego de ben alterarse, y todos sabemos que la vida no es posible en un protoplasma que se ha calentado más allá de 44 o 50 grados centígrados, lo que se ha calentado a 90, 100, 110 y ciento y más grados. De modo que, todavía permanecen en pie, aunque formuladas más científicamente, las objeciones que Needham hizo a Spallanzani, que creía haber solucionado definitivamente la cuestión y hecho había traza de los experimentos de Needham y de Buffon. Con todo, algunos experimentadores modernos, no de los menos considerables, concuerdan a Spallanzani toda la razón. Pasteur, entre otros, decía de él, refiriéndose, precisamente a sus experimentos de esterilización: 'Había en entonces, en Italia, uno de los más hábiles fisiólogos de los cuales la ciencia puede honrarse el más ingenioso, el más difícil de satisfacer: el abate Spallanzani'.

Con todo, ¡Pito!, las objeciones de Needham subsisten, y en una lección próxima, vamos a ver cómo a podido ser demostradas por los plasmogénistas, especialmente.

Es tiempo ya de que terminen tales anomalías, y que las opresiones queden como tristes recuerdos de años, pues nadie, absolutamente nadie debe estar subyugado, especialmente por lo que prima en los cerebros jóvenes, la tan dulce y deseada libertad.

Por ahora, pongo punto. Y si la Empresa aun persistiera empujándose en no modificarlo o suprimirlo por

PRECIO DE SUSCRIPCION

Capital e interior: por mes . . . \$ 1.50
Trimestre . . . \$ 4.50
Exterior: por mes . . . \$ 1.80
Trimestre . . . \$ 5.40

los, y particularmente a la Empresa del 'Café Paulista', por los innumerables abusos que comete sobre sus empleados, víctimas del capitalismo. Como hombre de bien, amante al trabajo y a la libertad, quiero hacer notorio un hecho vergonzoso que se está perpetrando en pleno siglo XX, siglo de adelantos y de libertades, y que si no se toman rápidamente medidas, otros tomarán ejemplo, y entonces jamás se terminará la constante lucha que existe desde tiempo inmemorial entre patrones y obreros.

Dejando consideraciones aparte, en medio de lono en la cuestión: La Empresa del 'Café Paulista', con sus sucursales diseminadas en Buenos Aires, cual núpulas tentáculos de gigantesco pulpo, explota descaradamente a sus empleados haciéndolos trabajar 12 horas diarias, 6 por la mañana y 6 por la tarde, otorgándoles 1 hora y media solamente por medio día para restaurar sus fuerzas y seguir por la tarde su interminable trabajo, dejando en esa impropia labor parte de su salud, para embriagarse a unos cuantos que componen la sucudiosa casa.

Como bien claro se ve, es un abuso que hace una Empresa sobre los obreros, lo que hay que combatir extremadamente para que no se repitan tales hechos, que son vergüenza y deshonra del país.

Hay aún otros hechos más escandalosos que la misma Empresa pone rigurosamente en práctica, aparte del horario, que son los siguientes: Lo que todos los que que han un cliente al directorio de 'Cafés' sobre el mal servicio del empuje despachado, o cualquiera otra pequeña que pudiera ocurrir, y aun siendo todo eso injustificado, (pues un cliente, sabiendo el rigor que existe en dicha casa, puede hacerlo por capricho o maldad), el directorio, sin tomarse la molestia de averiguar la veracidad de los hechos, multa sin más trámite al 'empuje', y si éste se resiste, o alega defensa alguna, es destituido irremisiblemente.

Lo que es el que llega 30 minutos más tarde de la hora fijada, es multado con la considerable suma de 10 pesos moneda nacional, y si lo repite por tercera vez, irá a engrosar las filas de los desocupados; Lo que todos los empleados están obligados a hacer en la casa, es de garantía, 400 pesos mensuales, que cobran cuando se retiran; y Lo que no es humano cambiar a cada rato a los gerentes de sección, y otras pequeñas cosas de grandes efectos.

Por tales y otras muchas causas, ningún empleado cuenta con varios años de servicio, y de ahí los continuos cambios de personal, lo que perjudica grandemente a los obreros, pues si una persona, por ejemplo, ha labrado trabajo en dicha casa, y visto de los abusos que cometen sus dueños, si esa persona se quedara sosteniendo las iniquidades y los abusos de esos señores, ya tendríamos a un hombre sin conciencia, degradado al más bajo servilismo.

Si en cambio de esta persona quisiera conservar la dignidad de hombre haciendo valer sus derechos, ya lo tendríamos nuevamente por las calles rondando sin rumbo, por el sólo hecho de evitar la humillación ante el opresor.

La mejor escuela, la única en donde se imparte al niño una verdadera educación, es la escuela doméstica o familiar. En esta escuela se desarrollan todas las facultades del individuo tanto físicas como intelectuales y morales; en ella se combaten con procedimientos racionales, que no dañan al niño, a sus malas inclinaciones y se procura desmenuzar en lo que no sólo su inteligencia sino que también todos los buenos sentimientos y la razón. La escuela racionalista hace del niño un hombre equilibrado, busca ser todo, activo, digno sin ser soberbio, celoso de su libertad y respetuoso de la ajena, un hombre, en fin, como es debido, un verdadero hombre.

Por eso es necesario que por todas partes surjan escuelas racionalistas, aunque sean modestas y pobres; por eso es necesario que a tan magna y útil obra, le prestemos nuestro apoyo más decidido. Por eso también es necesario que predicar el racionalismo por todas partes, para que todos se comprometan de su bondad y hagan por él lo que

PRECIO DE SUSCRIPCION

Capital e interior: por mes . . . \$ 1.50
Trimestre . . . \$ 4.50
Exterior: por mes . . . \$ 1.80
Trimestre . . . \$ 5.40

los, y particularmente a la Empresa del 'Café Paulista', por los innumerables abusos que comete sobre sus empleados, víctimas del capitalismo. Como hombre de bien, amante al trabajo y a la libertad, quiero hacer notorio un hecho vergonzoso que se está perpetrando en pleno siglo XX, siglo de adelantos y de libertades, y que si no se toman rápidamente medidas, otros tomarán ejemplo, y entonces jamás se terminará la constante lucha que existe desde tiempo inmemorial entre patrones y obreros.

Dejando consideraciones aparte, en medio de lono en la cuestión: La Empresa del 'Café Paulista', con sus sucursales diseminadas en Buenos Aires, cual núpulas tentáculos de gigantesco pulpo, explota descaradamente a sus empleados haciéndolos trabajar 12 horas diarias, 6 por la mañana y 6 por la tarde, otorgándoles 1 hora y media solamente por medio día para restaurar sus fuerzas y seguir por la tarde su interminable trabajo, dejando en esa impropia labor parte de su salud, para embriagarse a unos cuantos que componen la sucudiosa casa.

Como bien claro se ve, es un abuso que hace una Empresa sobre los obreros, lo que hay que combatir extremadamente para que no se repitan tales hechos, que son vergüenza y deshonra del país.

Hay aún otros hechos más escandalosos que la misma Empresa pone rigurosamente en práctica, aparte del horario, que son los siguientes: Lo que todos los que que han un cliente al directorio de 'Cafés' sobre el mal servicio del empuje despachado, o cualquiera otra pequeña que pudiera ocurrir, y aun siendo todo eso injustificado, (pues un cliente, sabiendo el rigor que existe en dicha casa, puede hacerlo por capricho o maldad), el directorio, sin tomarse la molestia de averiguar la veracidad de los hechos, multa sin más trámite al 'empuje', y si éste se resiste, o alega defensa alguna, es destituido irremisiblemente.

Lo que es el que llega 30 minutos más tarde de la hora fijada, es multado con la considerable suma de 10 pesos moneda nacional, y si lo repite por tercera vez, irá a engrosar las filas de los desocupados; Lo que todos los empleados están obligados a hacer en la casa, es de garantía, 400 pesos mensuales, que cobran cuando se retiran; y Lo que no es humano cambiar a cada rato a los gerentes de sección, y otras pequeñas cosas de grandes efectos.

Por tales y otras muchas causas, ningún empleado cuenta con varios años de servicio, y de ahí los continuos cambios de personal, lo que perjudica grandemente a los obreros, pues si una persona, por ejemplo, ha labrado trabajo en dicha casa, y visto de los abusos que cometen sus dueños, si esa persona se quedara sosteniendo las iniquidades y los abusos de esos señores, ya tendríamos a un hombre sin conciencia, degradado al más bajo servilismo.

Si en cambio de esta persona quisiera conservar la dignidad de hombre haciendo valer sus derechos, ya lo tendríamos nuevamente por las calles rondando sin rumbo, por el sólo hecho de evitar la humillación ante el opresor.

La mejor escuela, la única en donde se imparte al niño una verdadera educación, es la escuela doméstica o familiar. En esta escuela se desarrollan todas las facultades del individuo tanto físicas como intelectuales y morales; en ella se combaten con procedimientos racionales, que no dañan al niño, a sus malas inclinaciones y se procura desmenuzar en lo que no sólo su inteligencia sino que también todos los buenos sentimientos y la razón. La escuela racionalista hace del niño un hombre equilibrado, busca ser todo, activo, digno sin ser soberbio, celoso de su libertad y respetuoso de la ajena, un hombre, en fin, como es debido, un verdadero hombre.

Por eso es necesario que por todas partes surjan escuelas racionalistas, aunque sean modestas y pobres; por eso es necesario que a tan magna y útil obra, le prestemos nuestro apoyo más decidido. Por eso también es necesario que predicar el racionalismo por todas partes, para que todos se comprometan de su bondad y hagan por él lo que

¡Por LA PROTESTA!

Concurrid todos al picnic, anarquista; de su éxito depende la vida del diario.

tan tales hechos, que son vergüenza y deshonra del país.

Hay aún otros hechos más escandalosos que la misma Empresa pone rigurosamente en práctica, aparte del horario, que son los siguientes: Lo que todos los que que han un cliente al directorio de 'Cafés' sobre el mal servicio del empuje despachado, o cualquiera otra pequeña que pudiera ocurrir, y aun siendo todo eso injustificado, (pues un cliente, sabiendo el rigor que existe en dicha casa, puede hacerlo por capricho o maldad), el directorio, sin tomarse la molestia de averiguar la veracidad de los hechos, multa sin más trámite al 'empuje', y si éste se resiste, o alega defensa alguna, es destituido irremisiblemente.

Lo que es el que llega 30 minutos más tarde de la hora fijada, es multado con la considerable suma de 10 pesos moneda nacional, y si lo repite por tercera vez, irá a engrosar las filas de los desocupados; Lo que todos los empleados están obligados a hacer en la casa, es de garantía, 400 pesos mensuales, que cobran cuando se retiran; y Lo que no es humano cambiar a cada rato a los gerentes de sección, y otras pequeñas cosas de grandes efectos.

Por tales y otras muchas causas, ningún empleado cuenta con varios años de servicio, y de ahí los continuos cambios de personal, lo que perjudica grandemente a los obreros, pues si una persona, por ejemplo, ha labrado trabajo en dicha casa, y visto de los abusos que cometen sus dueños, si esa persona se quedara sosteniendo las iniquidades y los abusos de esos señores, ya tendríamos a un hombre sin conciencia, degradado al más bajo servilismo.

Si en cambio de esta persona quisiera conservar la dignidad de hombre haciendo valer sus derechos, ya lo tendríamos nuevamente por las calles rondando sin rumbo, por el sólo hecho de evitar la humillación ante el opresor.

La mejor escuela, la única en donde se imparte al niño una verdadera educación, es la escuela doméstica o familiar. En esta escuela se desarrollan todas las facultades del individuo tanto físicas como intelectuales y morales; en ella se combaten con procedimientos racionales, que no dañan al niño, a sus malas inclinaciones y se procura desmenuzar en lo que no sólo su inteligencia sino que también todos los buenos sentimientos y la razón. La escuela racionalista hace del niño un hombre equilibrado, busca ser todo, activo, digno sin ser soberbio, celoso de su libertad y respetuoso de la ajena, un hombre, en fin, como es debido, un verdadero hombre.

Por eso es necesario que por todas partes surjan escuelas racionalistas, aunque sean modestas y pobres; por eso es necesario que a tan magna y útil obra, le prestemos nuestro apoyo más decidido. Por eso también es necesario que predicar el racionalismo por todas partes, para que todos se comprometan de su bondad y hagan por él lo que

En pleno siglo XX, aun hay esclavitud!

Si realmente existiera la libertad para el hombre, no tendría yo ahora motivo para escribir este artículo, que dirigió a algunas casas comercia-

INSTRUCCION POPULAR

Liga de Educación Racionalista
Cursos a realizarse en el local de la 'Liga de Educación Racionalista', Belgrano 2552:
Hoy miércoles, de 8 a 9 p. m., 'Esperanto'; de 9 a 10 p. m., 'Lecturas comentadas'.

Mañana jueves de 5.30 a 7 p. m., 'Corre y Confesión'; de 7.30 a 9 p. m., 'Música'; de 9 a 10 p. m., 'Inicio del curso de Psicología, dictado por la señorita Leonilda Barman'.
El viernes, de 8 a 9 p. m., 'Esperanto'; de 9 a 10 p. m., 'Aritmética elemental'.

El sábado, de 9 a 10 p. m., 'Curso de Psicología'.
El lunes 20, de 5.30 a 7 p. m., 'Corre y Confesión'; de 7.30 a 9 p. m., 'Música'; de 9 a 10 p. m., 'Esperanto'.

Este centro dará en el presente semana, en su local Canning 955, los siguientes cursos:
Hoy miércoles, a las 8.30 p. m., 'Comentarios sobre las obras de Bakunin y de Crookes: 'Dios y el Estado' y 'Fuerzas Psíquicas', respectivamente.

Mañana jueves, a las 8.30 p. m., 'Conferencia, por A. Bad; tema: 'Espiritismo y anarquismo'.
El viernes, de 8 a 9 p. m., 'Aritmética elemental y de 9 a 10 p. m., 'Contabilidad'.

El sábado: 'Lecturas comentadas y Psicología experimental'.

MOVIMIENTO OBRERO

Una 'hazana' del 'orejudo' Severo
Se afirma que cuando una persona quiere amoldar su espíritu a una cosa, no tiene más que hacer uso de su voluntad.

El orejudo Severo, maquinista Bonasack de la fábrica de la calle Uspallata, ha hecho uso de su voluntad, amoldando su espíritu a una causa muy propia de su temperamento; esto es: ser consecuente y servir a sus amos, y esta virtud es tan excelente en él que la practica a pesar de que sus amos le explotan y oprimen.

Consecuente, pues, en todas partes y donde quiera que se encuentra, con sus fines, hizo detener ayer en Lanús, por la policía a cinco obreros empujadores, que distribuían manifiestos del boicot que la sociedad de Tabaceros ha declarado a la Compañía Argentina de Tabacos, por los abusos inculcables que comete con sus obreros.

Y para que sus 'hazañas' tuviera el valor eficaz ante la autoridad, manifestó al oficial de policía, a quien pidió procediera a la detención de los obreros, que tenía orden del comisario de hacer conducir presos a esas mujeres.

Cumplida su 'hazaña' el 'orejudo' rebuznó de contento, como un animal sobre la arena, pues ya se sabe que la satisfacción por el deber cumplido es honda en todos los seres.

Y, además, ello le valió, sin duda, un tanto más ante los amos que le explotaban y oprimen a toda hora y en todo momento.

Lo que es la voluntad para una cosa...

¡Compañeros, si queréis que 'LA PROTESTA' continúe su labor revolucionaria, concurrir el 3 de diciembre al picnic que se realizará a su total beneficio.

F.O.R.A. y F.O.L.B.

Reunión de delegados del 11 del corriente

Después de dar lectura al acta anterior y ser aprobada, se pasó a deliberar sobre la infamia de las autoridades norteamericanas, que quieren cometer un crimen legalizado, imponiendo la pena de muerte a otros compañeros Carlos Tresca y otros, por haberse declarado en huelga; e igualmente sobre las autoridades de esta República, que cometen arbitrariamente con nuestros compañeros de la fuerza obrera, capaz de contra-restar todo abuso o arbitrariedad patronal a que siempre nos hallamos expuestos.

Siendo irremisiblemente este el último llamado que al efecto hacemos, esperamos que acudáis todos, como un solo hombre, pues de faltar a él, será causa de desistir por completo de todos los nobles propósitos que nos guía, no contando, en consecuencia, con la sociedad, la que nos vemos obligados a darla por disuelta.

Diffundir LA PROTESTA

NOTAS VARIAS

Comité Pro Presos y Deportados
Comunicamos a las sociedades, centros, etc., que este comité en reunión efectuada acordó enviar dos delegados a todas las funciones que se organizarán a beneficio del mismo, con el objeto de controlar el movimiento de bofetada.

Por el Consejo Local: Juan Mourras, Secretario.

Por el Consejo Federal: Oriando Angel, Secretario.

Por el Consejo Local: Juan Mourras, Secretario.

S. Panaderos del Norte
Esta sociedad de resistencia, realiza su asamblea el domingo 19, a las 9 a. m., en su local social Alsina 2681, para tratar asuntos de importancia.

Se recomienda a los obreros panaderos no dejen de acudir a esta asamblea.

La Comisión.

Obreros empujadores
Ha trasladado su secretaría a la calle Venezuela 3750, donde deberá dirigirse por todo asunto relacionado con la sociedad.

El Secretario.

Sociedad O. V. de P. y Avellaneda
Esta sociedad invita a todos los socios y no socios, a la asamblea y conferencia que se realizará el viernes 17, a las 7.30 p. m., en su local social, Agüero 355, Piletero, para tratar la siguiente orden del día:

1.º Lectura del acta anterior.
2.º Balances, septiembre y octubre.
3.º Reintegración de la comisión.
4.º Correspondencia.
5.º Asuntos varios.

A continuación un compañero dará una conferencia sobre los temas: Organización obrera y Educación.

Es de esperar que ningún obrero consciente falte a esta asamblea, pues así lo requiere nuestra dignidad de hombres.

La Comisión.

Lustradores de madera en general
Habiendo quedado esta sociedad definitivamente constituida, ha resuelto dejar abierta la secretaría de la misma, todas las noches de 8 a 10, a objeto de atender a los obreros del gremio que deseen asociarse.

La comisión se reunirá todos los jueves, de 8 a 10 p. m., y los domingos de 8.30 a 11 a. m.
Local: Matheu 1172.

Obreros albaites y anexos
En la reunión celebrada últimamente por la comisión de esta sociedad, se resolvió hacer un último llamado al gremio en general, para el sábado 18, en el local Matheu 1172, con el objeto de hallar el mejor medio de reorganizar al gremio.

Es lamentable, compañeros, que en estas luctuosas actuales en que todos nos encontramos, no penseis en la necesidad de que nos consultemos y hagamos de nos consultamos y hagamos de nos consultamos, la fuerza obrera, capaz de contra-restar todo abuso o arbitrariedad patronal a que siempre nos hallamos expuestos.

Siendo irremisiblemente este el último llamado que al efecto hacemos, esperamos que acudáis todos, como un solo hombre, pues de faltar a él, será causa de desistir por completo de todos los nobles propósitos que nos guía, no contando, en consecuencia, con la sociedad, la que nos vemos obligados a darla por disuelta.

LA PROTESTA

Comité de delegados del 11 del corriente

Conductores de Automóviles

Se cita a la comisión administrativa de la reunión, que se efectuará hoy a las 8 p. m., en Alsina número 2681.

Se encarece puntual asistencia. El Secretario.

Suscripción voluntaria

Pro 'La Protesta'
Lista número 849:
C. Orezzi . . . . . 0.60
B. Roznik . . . . . 0.30
T. G. . . . . 0.20
J. Arrocha . . . . . 0.50
A. Tisset . . . . . 0.50
J. Tisset . . . . . 0.20
A. Griffoni . . . . . 0.20
A. R. . . . . 0.50
L. Maniglia . . . . . 0.50
A. de Plata . . . . . 0.50
A. Camara . . . . . 0.50
A. de Tornazo . . . . . 0.50
B. Chorniak . . . . . 0.20
A. Lubich . . . . . 0.20
Fortes . . . . . 0.20
Carlos . . . . . 0.20
H. Mancinelli . . . . . 0.50
José Pérez . . . . . 0.20
Total . . . . . \$ 6.30

C. Sembrando Flores, Domingo . . . . . 1.00
Freddi . . . . . 0.50
Udrissard, Atilvia . . . . . 2.00
Un cualquiera . . . . . 7.00
Cantidad recolectada el domingo 12, en el salón San Martín:
A. Pison . . . . . 0.50
Mosso . . . . . 0.50
J. J. . . . . 5.00
Varios donantes . . . . . 11.80
Total . . . . . \$ 17.80

Total general . . . . . \$ 59.80

Función pro Radowlky

Lista número 9, a cargo del compañero Félix Mazano, pesos 5.70.

Ateneo R. de Villa Crespo

Hoy miércoles, a las 8 p. m., se realizará en nuestro local Alvarez número 837, un curso de lecturas comentadas, a cargo de R. Madero.

Centro Sembrando Flores

(Villa Domínico)
Teniendo necesidad este centro de un pizzarrón y algunos bancos, los solicita de los centros y sociedades que hacen con especialidad

món: Hace falta, Florencio González; Fuerza anarquista, A. Alba; La Internacional, García Thomas; Lo que no sabe el reformismo, Teófilo Ducilli; Por la anarquía, Cuestiones agrarias, Vida anarquista, Norte América, Redacción; Correspondencias del interior, Crónicas internacionales, Literarias (Siseta), Joaquín Dicaña. Se ruega a los compañeros que quieran recibirlo directamente, se dirijan a la administración, Laprida 1981, Rosario.

Los que deseen adquirir ejemplares, pueden pasar por esta administración, donde se halla a la venta al precio de 10 centavos.

**BALANCE**

De la velada efectuada el día 22 de octubre, a beneficio de «La Protesta», y organizada por la Agrupación «Regeneración», en el salón-teatro el «Porvenir», Rosario.

ENTRADAS:

115 entradas de 0.30	34.50
62 entradas de 0.60	37.20
Resultado de un remate	1.10
Total	\$ 72.80

SALIDAS:

Alquiler del salón	20.-
Pagado a 2 actores	10.-
3.000 manifiestos	7.50
Permiso	1.-
Gastos varios	4.30
Total	\$ 42.80

RESUMEN:

Entradas	\$ 72.80
Salidas	\$ 42.80
Beneficio	\$ 30.-

Hoolki. — M. C. Quijós. — José Rubio. — José R. Sufuti.

Nota. — Próximamente este centro organizará otra velada a beneficio de «La Protesta».

**Conferencias a realizarse**

Federación Obrera R. Argentina

La Federación Obrera Regional Argentina, consecuente con sus principios revolucionarios, ha organizado, para el mes en curso, una serie de conferencias pro «Trece» y demás compañeros procesados en Norte América, haciendo extensiva dicha agitación a todos los presos que por cuestiones sociales han sido condenados o están bajo proceso, en varios países de Europa, como ser en España, en la que el gobierno del liberal Romanones condenó a nuestro compañero Castellví a 25 años de presidio y a otros muchos compañeros a penas menores.

Esta serie de conferencias de agitación serán culminadas con un mitin de protesta, el que se realizará el domingo 26 de noviembre, a las 8 p. m., de plaza Constitución a plaza Lavalle.

He ahí la nómina de las conferencias a realizarse:

Sábado 18, a las 8 p. m., en Sáenz

y Trafal (Nueva Pompeya).

Domingo 19, a las 5 p. m., en Parque Patricios.

Jueves 23, a las 8 p. m., en Corrientes y Río Janeiro.

Sábado 25, a las 8 p. m., en Plaza Belgrano.

Domingo 26, a las 3 p. m., mitin de Plaza Constitución a Plaza Lavalle.

**A la Agrupación I. de Mayo**

Se les notifica que pueden pasar por esta imprenta, pues ya están impresos los dos primeros pliegos del folleto «Entre Campesinos».

**Ateneo R. de Villa Crespo**

Queda abierto un curso de castellano, por el compañero Madera, que se dictará en el local Alvarez 837, todos los jueves de 8 a 9 p. m. Los interesados pueden pasar a inscribirse, todas las noches. El Secretario.

A los centros y agrupaciones que tengan en su poder números de la última rifa que este Ateneo puso en circulación, se les pide que las devuelvan lo más pronto posible para poder dar a publicidad el balance. El Secretario.

**Ateneo Obrero de Almagro**

En el local de este Ateneo, Independencia 3546, se dictan los siguientes cursos:

Lunes, de 8 a 9 p. m., Aritmética; de 9 a 10 p. m. Gramática Castellana.

Martes, de 8 a 9 p. m., Moral, por Mercedes Gauna; de 9 a 10 p. m. Prehistoria, por Victor Delfino.

Miércoles, de 8 a 10 p. m., Dibujo, por Mourlaas.

Jueves, de 6 a 7 p. m. Corte y Confección, por Mercedes Gauna; de 8 a 9 p. m., Anatomía; de 9 a 10 p. m., Gramática Castellana.

Viernes, de 8 a 10 p. m., Dibujo, por Mourlaas.

Sábados, reunión de la comisión.

**Ateneo R. de Villa Crespo y C. pro LA PROTESTA de V. Crespo**

Preparan una matiné extraordinaria a beneficio por partes iguales de «La Protesta», y Comité pro presos, y deportados, a realizarse el domingo 10 de diciembre a las 2.30 p. m., en el salón teatro casa Suiza, Rodríguez Peña 254.

Proximamente irá programa. Se encarece a las agrupaciones y Centros no organizar actos análogo para ese día.

**Pro "Arbaiter Fraind"**

Organiza una función y baile familiar para el sábado 25, a las 8.30 p. m., en el salón «XX de Setiembre», Alsina 2832, a beneficio del periódico «Arbaiter Fraind», con el siguiente programa:

1.º El boceto dramático en un ac-

to: «Don Pedro Caruso», 2.º «Padre o hijo», 3.º Monólogo satírico, interpretado por el compañero Pedro Novich, 4.º «Un médico», 5.º Monólogo, por el primer actor del teatro Apolo, Salvador Rosich y 6.º Baile familiar.

**Ateneo O. de Almagro**

El Ateneo Obrero de Almagro, ha organizado una función y conferencia para el domingo 26 de noviembre.

**A las Sociedades, cuadros etc.**

Se les comunica que el 14 de enero próximo, se efectuará una función pro Radowsky. El grupo organizador.

**¡Para matar el déficit, es necesario que el picnic alcance el mayor éxito posible!**

**«La Revista de los Niños»**

Apareció el número 5 de esta revista que se publica en Montevideo. Está como siempre esmeradamente impresa, con tapa a 3 colores y 20 páginas de lectura. Se vende únicamente a personas mayores, para distribuirlos gratis a los niños. 15 revistas valen 0.20 centavos. Para pedidos en Buenos Aires, dirigirse a su agente, Juan C. Satragini, Santiago del Estero 923.

**C. pro LA PROCESA del Oeste**

En el local del Ateneo Obrero de Almagro, Independencia 3546, se recibe toda clase de donaciones para el bazar-rifa del picnic que se efectuará el domingo 3 de Diciembre en la isla Maciel. El Secretario.

Se avisa a los compañeros que quieren mandar colaboraciones para el diario, que este comité se encarga de recibirlos, pudiéndolos mandar a nombre de la compañera Mercedes Gauna, Merlo 2488.

Al mismo tiempo avisamos a los Centros, Agrupaciones y demás, que ha quedado instalada nuestra secretaría en el local del Ateneo Obrero de Almagro, Independencia 3546, donde deben dirigirse toda correspondencia a nombre de este comité.

Por el Comité:  
A. Solís,  
Secretario.

**C. LA PROTESTA de V. Crespo**

En el local del Ateneo Racionalista de Villa Crespo, Alvarez 837, se reciben toda clase de objetos, en concepto de donación, para el bazar-rifa que funcionará en el picnic a realizarse el domingo 3 de diciembre en la isla Maciel. El Secretario.

**«LA PROTESTA»**

**AGENTES Y PAQUETEROS**

**EXTERIOR:**

Colonia (R. O. del U.), Nicolás Esad dalena. Montevideo: José Rey, 18 de Julio 907.

Paraguay, (Asunción): F. F. Torres Oliva 428.

**INTERIOR:**

Avelaneda: José Calvo, Laprida 749. Arequito: Nadal Juliá.

Bahía Blanca: Comité pro «La Protesta» S. Martín 46. Campana: Domingo Jaurat, Sarmiento y Belgrano.

Córdoba: Comité pro «La Protesta» F. Gómez, calle Alvarez 782. Cruz del Eje: Jesús M. Maldonado Concordia, (E. R.): José Tabuenca Panadería «La Unión».

Ensenada: José M. Alvarez, Río de la Plata.—Campamento. General Rico: Juan Ferrini.

Chacabuco: A. Larou, 25 de Mayo. — Última cuadra. Huñca Renancó: Enrique Serjman Ingeniero White: Salvador Caldeón, Cárrega núm. 476.

Jujuy: Miguel Iramain, Independencia 581. La Plata: Joaquín Figueroa, calle 84, núm. 892.

Laguna Paiva: Pablo Rojas. Dolores Domingo Bosco (Librería), Mar del Plata: M. Prieto, Rivadavi 3288.

Maldonado: Rogelio Barríos. Mechita: Juan González. Paraná: E. Albornoz, España 335. Punta Alta — Santiago Villarino.

Rosario: Mariano Ferrer, Café Puro Rico: San Luis 1236. Sarandí: (Villa Dominico), Francisco Albo, Avenida Mitre 2921 (Peluquería). San Fernando: Joaquín Rocha.

Sar. Pedro: J. Efraim Morales. San Cristóbal: Luis E. Borcher. Salta: Tomás González. Tucumán: Néstor Nava, 9 de Julio 266. Tigre: Francisco Miranda, Colón. Trencos Llavozan: Máximo A. Tomá. 25 de Mayo: Antonio López Orellana, Villa «Libertad». Zárate, Rafael Galito, Cuyo 283.

**CAPITAL:**

Ateneo O. de Almagro: Independencia 3546; Benigno Pereira. Comité pro «La Protesta», de Villa Crespo, Alvarez 837, Pedro A. Fabbalo, Nueva Pompeya; Carolina Venegón, Ventana 3872.

Fascio Revolucionario Italiano, Roque Capparelli, Matheu 1172.

**SARANDI**

**Centro Libertarios Unidos**

Toda correspondencia con este Centro relacionada, dirijase en lo sucesivo a la nueva dirección, Avenida Mitre 2921, (Peluquería), Sarandí, a nombre del secretario.

Por el Centro:  
El Secretario.

**Cambio de dirección**

A los suscriptores y compañeros en general, les comunicamos que en lo sucesivo, para todo lo relacionado con el diario en Sarandí, dirijanse a la nueva dirección de nuestro agente, compañero Francisco Albo, Avenida Mitre 2921, (Peluquería), Sarandí.

**Personas buscadas**

Se desea saber el paradero de Gregorio Mestre Almos, natural de Llésa, provincia de Huesca (España). Lo busca un miembro de su familia. Dirigirse a la calle Santamaría 387, a nombre de Francisco Del Tiempo.

**Compañeros:**

**Difundid LA PROTESTA**

Diario del pueblo y para el pueblo

Difundir LA PROTESTA entre el pueblo es hacer obra altamente humana, es contribuir a la emancipación económica y social de los pueblos.

LA PROTESTA defiende el derecho a la libertad, la vida. Es el vocero de las magnas ideas de reivindicación social: de la anarquía.

Precio del ejemplar 5 cts.

**BOICOT**

No fumar las marcas de cigarrillos: Excelsior, Barrilete, Sin Bombo, Ideales, Reina Victoria, Sociales, La Favorita, Popular N. 1 Caras y Caretas. y las nuevas marcas TREBOL de 0.20 y 0.30 y EXITO ARGENTINO de 20 y 30 cts. Y no beber las Cervezas: Quilmes, Cristal, Tucma, Munich, Bock y Centenario Bock.

**Solidaridad, Trabajadores!**